
Próxima reunião do GT Rotulagem Nutricional: 

GT Rotulagem Nutricional

Coord: Helena Tavares - Ajinomoto 

Vice-Cood: Eduardo Silva - Coca-Cola

Relatório de Reunião  

Pontos Discutidos e Decisões

25/04/2023

PARTICIPANTES: Alina Souza Gandufe -Chr Hansen;Aline Bento - DSM; Anne Aparecida Porto Da Silva - Ajinomoto; Bianca Gaspari Oliveira Souza - Herbalife; Bianca Valente - Bayer; Bruna Fernanda Soares Pinheiro - 

Myralis; Caroline Alcantara Alves Miguel - Myralis; Dayane Queiros - Marjanfarma ; Eduardo Nascimento Silva - Coca-Cola; Flavia Marmerola - EMS; Francielly Lyra - Marjanfarma ; Helena Fernandes Martins Tavares - 

Ajinomoto; Joyce Beatriz Camargo - Prodiet; Juliana Vanessa Erlo Corage - 4Life; Júnia Carla de Oliveira Maia - Prodiet; Larissa Veronesi - Duxnutrition; Leticia Farias - EMS; Lilian Cabral Missura - 

MCassab/Nutrorblends;  Lilian Cupersmid - Tate&Lyle; Liza Bevilaqua - Nestlé; Loraine Viana M de Souza dos Santos - FQM; Lucy Vieira Rodrigues - Aché; Maria Carolina Granolla - Abbott; Mariana Vieira De Mello 

Barros Pimentel - Brainfarma; Marina Sugimura - Yakult;  Patrícia Simões - Sanofi; Priscila Aliberti Beraldo - Prodiet; Renata Shitakubo - Hinode; Rosiely Vanzei- Lowçucar; Simone Xavier - NC FARMA; Sueli Salete Pires 

Damasceno - Piracanjuba; Tabatha Roman - Reckitt; Vanessa Schreiner - Cellerafarma; 

ABIAD: Kathia Schmider; 

Principais Temas da Reunião: Implementação das normativas de rotulagem nutricional

Próximos Passos

1- Foram retomados os principais pontos de impacto das novas normativas de rotulagem nutricional, dando-se ênfase a declaração de açúcares adicionados que já era alvo de grande preocupação do setor e que se 

tornaram mais impactantes após os novos esclarecimentos da ANVISA, incluídos no documento Perguntas e Respostas para Rotulagem Nutricional, 2ª edição.

2-Foram relembrados resumidamente,  pela área Técnica e algumas empresas associadas, as ações adotadas internamente na ABIAD desde a discussão inicial das propostas dessa legislação até o momento de 

avaliação do novo entendimento da ANVISA para "açúcares adicionados", com menção aos:

- pleitos da associação encaminhados para ANVISA em 2022 e reuniões com a Agência, antes da entrada em vigor da legislação

- resposta ANVISA pelo Ofício n° 04/23 com negativas para a solicitação da ABIAD e setor e novo pleito encaminhado pela associação 

3-Como ações externas junto a demais associações (ABIA, ABIAM, ABIFRA, ABICAB, ABIMAP, ABIR, Viva Lácteos) seguem as atividades abaixo citadas:

- reuniões com as associações para definição da validade ou não do entendimento da ANVISA 

- realização de Audiência COPAR/GGALI/ANVISA em 31/03, onde foi ressaltado pelos representantes da Agência que o documento "Perguntas e Respostas" referente aos açúcares adicionados foi elaborado para deixar 

claro o entendimento definido pela própria RDC 429/20 

- solicitação de levantamento de dados das empresas do setor, demonstrando em números os impactos desse novo entendimento para os rótulos e embalagens em elaboração ou mesmo já no mercado.

OBS1: A maioria das empresas participantes dessa discussão entendiam que a legislação trazia uma lista exaustiva definindo quais seriam os ingredientes considerados como açúcares adicionados e com esse novo 

entendimento seria necessário o ajuste de grande parte dos rótulos de produtos de seus portifólios;

OBS2: As empresas fornecedoras de ingredientes/matérias-primas (B2B) necessitam de uma orientação assertiva da Agência, para ajustes em suas especificações, que acarretará  mudanças na rotulagem dos produtos 

finais produzidos pela empresas B2C.

- reunião realizada com especialistas da UNICAMP e ITAL para auxílio no entendimento sobre açúcares adicionados

Encaminhamentos:

- elaboração de novo pleito a ser encaminhado para ANVISA, que será composto por racional técnico e jurídico, incluindo uma avaliação por escritório de advocacia especializado, que focará na possibilidade de confusão 

e entendimento do consumidor, caso prevaleça o posicionamento da ANVISA (trabalho já aprovado pela diretoria da ABIAD) 

-reinicio das atividades dos Grupos Ad Hoc - Açúcares Adicionados e Legibilidade, sendo o tema de açúcares considerado como maior prioridade.
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